

Communiqué de presse

La première édition du Festival Agora Jeunes Citoyen.ne.s est lancée

Dès aujourd'hui et jusqu'au 9 mars, l'AJC Festival donne la parole aux jeunes de 16 ans à 35 ans au cœur du TRACK.brussels dans la Gare du Nord

Bruxelles, 22 février 2024 – C'est au cœur du TRACK.brussels que s'est tenue hier soir la soirée d'inauguration du Festival Agora Jeunes Citoyen.ne.s (AJC Festival) en présence de plus de 150 jeunes et travailleurs.euses en lien avec la jeunesse venus donner le coup d'envoi de ces trois semaines de festival. « Le programme proposé par une cinquantaine de partenaires connait un véritable succès et certaines activités affichent déjà complets. Le taux de participation et la motivation des jeunes francophones de notre pays présagent une véritable réussite pour cette première édition de l'AJC Festival », confie Louise Lebichot, Secrétaire général du Forum des Jeunes et porte-parole du festival.

A peine lancées, les nombreuses activités proposées par l'AJC Festival rencontrent déjà un franc succès. La première d'entre elles, fut la soirée d'inauguration qui s'est tenue hier soir au TRACK.brussels, plus de 150 jeunes et travailleurs.euses sont venus découvrir ce lieu encore inconnu du grand public, mais surtout célébrer cet espace de partage mis à leur disposition durant 3 semaines.

Après les présentations officielles, Manon, Louise et Romane ont pris la parole librement pour s'exprimer sur le thème de la participation. D'entrée de jeu, le ton était donné : « On nous dit souvent que nous sommes l'avenir du pays, mais nous nous sentons éloignés du monde dans lequel nous vivons. Nous attendons donc beaucoup des rencontres prévues durant l'AJC Festival. Je pense notamment aux débats et conférences sur la politique qui nous permettront de faire entendre notre voix », confie Manon, membre du Forum des Jeunes. Toutes trois nous ont interrogé sur la place des jeunes dans la société, l'obligation qu'iels ont de devoir savoir quel est leur chemin et de devoir poser des choix à seulement 18 ans.

Cette soirée d'inauguration s'est clôturée en musique avec les performances musicales de quatre jeunes artistes émergent.e.s : Crolles, Imaina, Jazmyn et Legats pour le plus grand plaisir du public.

Les immanquables du programme

- Un **salon d'orientation professionnelle** « Quelle orientation pour ton avenir », organisé par la Cité des Métiers de Bruxelles (24 février)
- Un **débat sur les jeunes et l'Europe** par les apprentis citoyens (26 février)
- Une **conférence sur la précarité étudiante** « Précarité étudiante : une jeunesse abandonnée ? » (27 février)
- Une soirée slam avec l'artiste slameuse Mel Moya et le collectif l-slam (1 mars)
- Un atelier Body language avec la chorégraphe Nadine Baboy (2 mars)
- Une **rencontre avec des députés** sur l'emploi et l'éducation (4 mars)









Une semaine internationale

Du 4 au 10 mars, se tiendra l'AJC Internationale #JaiMonMotADire organisée par le Bureau International Jeunesse. Une rencontre de 60 jeunes venant de 21 pays, engagé.e.s en tant que citoyens actifs (défense des droits humains, transition écologique...). « L'AJC internationale offrira un espace de partage supplémentaire destiné aux jeunes, leur permettant d'échanger leurs idées et leurs bonnes pratiques grâce à de multiples ateliers de réflexion et activités ouvertes au public. Ces jeunes imagineront sur place des performances dans le hall de la Gare du Nord afin de sensibiliser le public à l'importance de la participation citoyenne des jeunes. C'est aussi l'occasion de mettre en place de nouveaux partenariats à dimension internationale », explique Manu Mainil du Bureau International Jeunesse.

A propos de l'AJC Festival

L'AJC Festival est un festival entièrement gratuit et destiné aux jeunes, principalement de 16 à 35 ans. Le programme de plus de 80 activités sous forme de débats, spectacles, ateliers, concerts, expos et conférences abordera des thématiques comme la politique, le climat, l'inclusion sociale, la participation citoyenne ou encore l'expression sous toutes ses formes. Les organisateurs insistent sur la nécessité de s'inscrire gratuitement aux différents ateliers, conférences, débats, Le programme complet des activités est disponible sur le site ajcfestival.be

L'AJC Festival est un projet commun du Service de la Jeunesse de la Fédération Wallonie-Bruxelles, du Bureau International Jeunesse (BIJ) et du Forum des Jeunes avec la volonté de se saisir du momentum de la Présidence belge de l'Union européenne et des élections 2024 pour faire entendre la voix des jeunes de notre société.

« Nous avons voulu offrir un espace physique aux jeunes afin qu'ils puissent échanger leurs idées et leurs points de vue. De nombreuses initiatives existent dans le secteur de la jeunesse et nous avons eu pour envie de les rassembler et de les mettre en lumière avec l'AJC Festival », conclut Kim Mai Dang-Duy, Directrice du Service de la Jeunesse de Fédération Wallonie-Bruxelles.

--- Fin du communiqué de presse ---









A propos du Service de la Jeunesse de la Fédération Wallonie-Bruxelles

Le Service de la Jeunesse met en œuvre la politique culturelle de la jeunesse de la Fédération Wallonie-Bruxelles dont le but est de favoriser la participation individuelle et collective des jeunes par l'apprentissage d'une Citoyenneté Responsable, Active, Critique et Solidaire. servicejeunesse.cfwb.be

A propos du Bureau International Jeunesse (BIJ)

Le Bureau International Jeunesse, gère des programmes internationaux destinés aux jeunes de Wallonie et de Bruxelles en dehors du cadre scolaire. Chaque année, plus de 5 000 jeunes adultes bénéficient de ces financements. www.lebij.be

A propos du Forum des Jeunes

Le Forum des Jeunes est l'organe d'avis officiel et le porte-parole des jeunes belges francophones âgé·e·s de 16 à 30 ans. Le Forum des Jeunes écoute les voix des jeunes et les fait résonner via l'émission d'avis officiels portant une parole collective et représentative de la diversité, mais aussi via la représentation de jeunes lors de conférences nationales et internationales, ainsi qu'à travers la réalisation de projets d'initiative citoyenne.

En plus d'exercer un rôle de plaidoyer politique, le Forum des Jeunes met la participation des jeunes au cœur de ses actions. Un projet par les jeunes pour les jeunes, les rendant acteurs de la société. Forumdesjeunes.be

<u>Pour toute demande d'informations, visuels ou d'interviews merci de prendre contact avec (pour la presse uniquement, ne pas publier) :</u>

Racin Communications Amélie Putmans 0032 477 200 970 amelie@racin.eu





